
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00042            DEL  30/09/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO – PROPOSTA DI MANUTENZIONE DEI CAMPI 

DA CALCETTO MICHELE FAZIO – MUNICIPIO 1. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 30 del mese di settembre, alle ore 10:20 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele SI  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vito Cassano Giuseppe Corcelli Fabio Sisto  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO – PROPOSTA DI MANUTENZIONE DEI CAMPI DA 

CALCETTO MICHELE FAZIO – MUNICIPIO 1. 

 

Il Presidente del Municipio I, Lorenzo Leonetti, relaziona: 

 

PREMESSO CHE: 

- con proposta di deliberazione n. 2022/40100019, il Consiglio Municipale ha approvato il cambio di 

destinazione delle somme destinate ai lavori di manutenzione straordinaria dei beni appartenenti al 

Municipio 1; 

 

- i campi da calcetto siti sul Lungomare Imperatore Augusto, necessitano di importanti interventi di 

manutenzione straordinaria così come indicati nella proposta avanzata dal Consigliere Francesco 

Manzari, di cui in allegato alla presente proposta; 

 

- dette strutture, sin dalla loro realizzazione, rappresentano un importante luogo di aggregazione 

sociale e sportiva; 

 

DATO ATTO CHE: 

- la 3° C.C.P. nella seduta del 8/07/2022, come da verbale, ivi allegato, dopo aver evidenziato 

talune criticità, ha formalmente richiesto di riformulare l’ordine del giorno; 

 

-  la 3° C.C.P. nella seduta del 10/08/2022, come da verbale, ivi allegato, dopo aver preso atto che 

non è stata apportata alcuna modifica da parte del Consigliere Manzari, ha ritenuto di non 

esprimere il proprio parere; 

 

- con nota acquisita al prot. 255939 del 12.08.2022 il Consigliere Manzari ha dichiarato di voler 

presentare la proposta in argomento alla attenzione del Consiglio Municipale; 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

 

Aperta la discussione 

Intervengono vari Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, parte integrante e 

sostanziale del presente provvedimento. 



 

 

Il Consigliere Valentini sottopone al Consiglio intero l’approvazione dell’emendamento così come da 

allegato al presente provvedimento. Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: ”approvato” ad 

unanimità dei Consiglieri presenti per alzata di mano; 

 

Chiusa la discussione 

 

 

IL CONSIGLIO 

 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 0298794 del 

23.09.2022; 

 

VISTO l’art. 53 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipio; 

 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 

Con n. 17 favorevoli e con n. 1 astenuto su n.18 consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di 

mano 

DELIBERA 

1. APPROVARE, per le motivazioni espresse in narrativa, le linee di indirizzo relative agli 

interventi aventi ad oggetto la riqualificazione e manutenzione straordinaria dei campi da 

calcetto del lungomare Imperatore Augusto – intitolato a Michele Fazio, tra cui, il 

rifacimento della superficie di erba sintetica, il ripristino dell’impianto di illuminazione, il 

ripristino della rete perimetrale e di quella superiore del campo. 

 

2. TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività alla 

Ripartizione I.V.O.P. e alla Ripartizione Stazione Unica Appaltante – Settore LL.PP. e Servizi  

Connessi. 



 

 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 















Oggetto:   DICHIARAZIONE – ODG- Riqualificazione e manutenzione straordinaria dei

campi da calcetto del lungomare imperatore Augusto intitolato a Michele Fazio.

Il Sottoscritto sig. Francesco Manzari, in qualità di Consigliere assegnato al Municipio 1 –

Comune di Bari, in riferimento alla proposta di cui in oggetto acquisita al prot. nr. 200006 del

24.6.2022, alla luce del verbale della 3^ Commissione Ordinaria Permanente del 10.08.2022, con

la presente dichiara di voler presentare il punto all’ordine del giorno di cui in oggetto al prossimo

Consiglio Municipale.

Distinti saluti.

Il Consigliere
Francesco Manzari





Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022

favore? All’unanimità dei presenti. Un attimo, l’immediata

esecutività che ha chiesto il consigliere Manzari. Però mi

faceva notare l’avvocato Stasi che bisogna motivarla, per

quelle  che  sono  alcune  discipline  che  ha  incontrato

sull’argomento.  Il  motivo  dell’immediata  esecutività,  va

benissimo, motivandola. Perché? 

 

Consigliere Manzari   

Come dicevo, Presidente, chiedevo l’immediata esecutività,

per quanto riguarda i tempi tecnici che abbiamo entro la

fine dell’anno. 

 

Presidente 

Sì, grazie. Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti.

Passiamo al quarto punto all’ordine del giorno, linee di

indirizzo, proposta di manutenzione dei campi di calcetto

di  Michele  Fazio.  Un  ordine  del  giorno  proposto  dal

consigliere Manzari. Prego, consigliere Manzari.  

 

Consigliere Manzari  

Grazie, Presidente. Manzari Francesco, Lega Salvini… 

 

Presidente  

No,  consigliere  Manzari,  lei  è  proponente  del  punto

all’ordine  del  giorno,  ha  tutto  il  tempo  che  vuole.  In

questo caso non deve… 
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Consigliere Manzari   

Non  devo  specificare  l’orario,  okay,  quindi  ore  22:30.

Grazie, Presidente, ancora e scusate la battuta, ma ci sta,

visti i toni sempre accesi che ci sono in questo Consiglio.

Allora, questa  mia proposta  di manutenzione  dei campi  è

dettata dall’esigenza di molti cittadini che frequentano i

campi che si trovano esattamente sotto via Venezia. Questi

diciamo  che  erano  il  fiore  all’occhiello  del  nostro

lungomare, in quanto tutti i turisti che sbarcano al Porto

di Bari lo trovano e restano. Questa mia esigenza è dettata

appunto dal  sopralluogo che  ho effettuato,  dove mi  sono

accorto che un palo della luce è completamente caduto, per

fortuna non creando danni alle macchine. Sì, Presidente,

completamente il palo. 

 

Presidente  

Il corpo illuminante?  

 

Consigliere Manzari  

No, completamente il palo.  

Presidente  

Io ci sono passato stamattina. 

 

Consigliere Manzari  
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Forse l’hanno rialzato. Lo può vedere anche dalla foto che

ho pubblicato ieri, che la rete è completamente caduta.  

Presidente  

Ma non il palo? 

 

Consigliere Manzari  

Sì,  è  un  palo.  Quindi,  grazie,  sempre  del  suo  appunto,

perché ne faccio sempre buon uso. Io so che questo potrebbe

magari scaturire qualche dissapore nella sua maggioranza,

perché un ordine del giorno presentato da un Consigliere di

opposizione, non lo so come verrà preso da…  

 

Presidente  

Consigliere Manzari, non voglio insistere, nella sua foto

il palo è in piedi, è caduta la rete. 

 

Consigliere Manzari  

Okay.  

 

Presidente  

Correggiamo  magari  per  la  registrazione,  manca  il  corpo

illuminante. 

 

Consigliere Manzari  

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 18



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022

Manca il corpo illuminante, sì, forse ho visto male. Chiedo

scusa per l’abbaglio.  

Presidente  

No, ho paura che non ha fatto il sopralluogo. 

 

Consigliere Manzari  

No, l’ho fatto, perché la foto è del sottoscritto, se vuole

anche il diritto di immagine, lo possiamo chiedere. Quindi

come le dicevo, mi sono consultato anche con la dirigente,

mi sono consultato anche con lei, mi sono consultato anche

con il presidente Fabrizio Valentini, dove lo ringrazio per

aver dato il parere, anche se non si è espresso, perché ha

voluto  ovviamente  che  fosse  il  Consiglio  a  decidere  su

questo ordine del giorno. Presidente, io credo che nelle

sue dichiarazioni rivolte… Vuole che finisce di parlare? Va

bene. Nelle sue dichiarazioni rivolte, sono sempre dettate

dalla condivisione, con l’opposizione, con la maggioranza,

con l’intera cittadinanza. Scusate la rima, ma è la verità.

Quindi io mi aspetto dall’intero Consiglio, una…  

 

Presidente  

Lo sappiamo cosa vuole, Consigliere, la aiutiamo, perché

abbiamo letto il post di Facebook.  

Consigliere Manzari  
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No, io voglio che…  

Presidente  

Lo sappiamo cosa vuole, c’è scritto, l’abbiamo già letto

tutti, quindi presumo che… Le vengo incontro, quello che ci

sta chiedendo, noi l’abbiamo già letto sul post e quindi se

lo vuole ripetere. 

 

Consigliere Manzari  

No, l’ho già più o meno accennato.  

 

Presidente  

Più o meno, cioè non voglio, penso che sapete… 

 

Consigliere Manzari  

Io quello che voglio dire è che questa mia esigenza è per

il  bene  di  tutti,  anche  se  è  fatta  dal  sottoscritto,

l’avrei  anche  immaginata  diversamente,  però  ovviamente

conosco i tempi che ci sono, la burocrazia che c’è, il

progetto  che  bisogna  fare,  perché  io  l’avrei  immaginato

anche  con  un  campo  da  paddle  su  un  campo  più  piccolo,

l’avrei immaginato, visto che adesso è lo sport del futuro,

però ovviamente non faccio l’Assessore allo sport, non sono

Presidente  della  Commissione  sport,  non  voglio  togliere

lavoro ad altri, perché potrebbero esserci litigi a volte.

Credo  di  essere  stato  abbastanza  chiaro.  Mi  preme
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sottolineare, Presidente, che da parte sua c’era stato un

riscontro positivo alla mia proposta. Grazie.  

 

Presidente  

Va bene, allora l’unica cosa che non è stata fatta è la

lettura di ciò che si propone e mo’ la leggiamo, perché noi

speravamo che si leggeva questo. Allora, il tutto riguarda

appunto la realizzazione, riqualificazione e manutenzione

straordinaria  dei  campi  di  calcetto  del  Lungomare

Imperatore Augusto, intitolato a Michele Fazio. Si richiede

quindi  al  Consiglio  municipale,  affinché  promuova

l’inserimento tra le priorità di intervento da parte della

competente ripartizione, il rifacimento della superficie di

erba sintetica, ripristino dell’impianto di illuminazione,

ripristino della rete perimetrale e di quella superiore del

campo.  Il  predetto  intervento  garantirebbe  sicurezza  e

tranquillità, con impianti nuovi ed efficienti, a chi fa

partire e svolge sport sul Campo Michele Fazio. Premetto di

dire,  prima  di  aprire  il  dibattito,  una  considerazione,

anche perché sono stato nominato più volte e quindi diciamo

che è giusto che dia anche delle risposte. Fermo restando

che il Campo Michele Fazio ha un valore più che sportivo,

morale,  ha  un  valore  che  va  oltre  a  quella  che  è  il

semplice campo da calcetto, ma rappresenta un vero schiaffo

alla delinquenza e quindi diciamo che va tutelato come un

cimelio,  più  che  una  struttura  e  la  massima  attenzione
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penso che possa riguardare tutti i presenti, ma anche chi

non c’è qui oggi, cioè nel senso che è un qualcosa a cui

tutti quanti noi ci teniamo. È per questo motivo quindi, al

consigliere  Manzari  che  ci  ha  tenuto  a  sottolineare  il

fatto che dal sottoscritto c’era parecchia convinzione sul

fatto  che  è  una  cosa  giusta,  lo  posso  tranquillamente

confermare, ma ripeto, possono essere una sorta di cassa di

risonanza  anche  del  pensiero  degli  altri  Consiglieri,

soprattutto  della  maggioranza.  Detto  questo,  il  fiore

all’occhiello  di  quel  punto  della  città  di  Bari,  mi

permetta,  consigliere  Manzari,  nonostante  l’importanza

sociale e morale dei campetti, però io penso che il turista

quando  arriva  a  Bari,  in  premessa  ha  detto:  “Il  fiore

all’occhiello della nostra città, i campetti”, che sorgono

ai  piedi  delle  mura  più  antiche  della  città,  penso  che

insomma ci sia anche qualcosa di più bello da vedere, fermo

restando che il vero fiore all’occhiello, forse è più fiore

all’occhiello la ripartizione dove sta la dirigente, come

storicità del palazzo, per lo skyline del nostro quartiere

e un Consigliere di Municipio questo lo deve dire bene, lo

deve dire forte, perché al turista gli dici: “Vai a vedere

il lungomare”, lì ci sta il lungomare bellissimo, fatto da

una muraglia bellissima, cioè giardini tenuti in maniera

con tanti sacrifici da questa Amministrazione, uno skyline

che viene illuminato da Amgas e dagli sforzi del Comune di

Bari, per renderlo ancora più bello, illuminato da ENEL,
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cioè tante cose belle e in questo, il Comune di Bari ha

inserito tanti anni fa i campi dedicati a Michele Fazio. La

considerazione che ci tengo a fare è che quando la politica

si deve fare, a mio avviso, non deve essere fatta solo ed

esclusivamente per un messaggio social o un messaggio di

quello  che  può  arrivare  tra  le  strade  di  un  quartiere,

proclamando  quello  che  accade.  Ha  fatto  anche  una

considerazione  il  consigliere  Manzari,  dicendo:  “Il

Presidente ne è testimone”, io sono uno di quelli che da

tutti quanti voi viene riconosciuto, però il Presidente e

di questo ti puoi scorrere gli ultimi quattro anni del mio

social, parla dopo che le cose sono state fatte, perché

questo  si  chiama  rispetto  istituzionale.  Il  rispetto

istituzionale è quello che la maggioranza deve dare alla

minoranza,  ma  alla  pari  le  minoranze  devono  dare  alla

maggioranza, perché non significa che noi siamo in numero

maggiore e quindi dobbiamo subire in silenzio. Il rispetto

istituzionale,  consigliere  Manzari,  mi  permetto  di  fare

questa  critica,  non  perché  mi  sento  arrivato,  ma  solo

perché ho 12 anni di politica più di lei, ma il rispetto

istituzionale è quello per cui oggi e abbiamo perso una

bellissima  occasione,  una  bellissima  occasione  che  potrà

contraddistinguere  forse  alcuni  Consiglieri  di  questo

Consiglio, quella  di andare  oggi noi  a dimostrare  tutti

quanti insieme, mano nella mano, che il Municipio 1 aveva

valorizzato  e  ha  dato  importanza  a  un  luogo  che  è  un
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simbolo contro la delinquenza e non a un proclamo. A mio

avviso,  consigliere  Manzari,  con  tutta  la  stima  e  la

simpatia che continuerà ad esserci e c’è, il suo passo che

ha fatto ieri sui social è stato assolutamente fuori luogo.

Ragion per  cui, questo  Consiglio municipale  e di  questo

ringrazio  la  Commissione  lavori  pubblici,  ha  dovuto

necessariamente intervenire, per cercare di recuperare il

disastro che con questo ordine del giorno purtroppo siamo

costretti ad  andare incontro.  Perché? Ma  questo lo  farò

fare  al  Presidente  della  Commissione,  perché  ora  tutti

quanti noi che vediamo la riqualificazione del Campo Mirko

Variato  e  i  Consiglieri  della  Città  Vecchia  ne  possono

essere  testimonianze,  perché  qui  ci  sono  Consiglieri,

consigliere Manzari, che hanno fatto i Consiglieri prima di

noi nella IX circoscrizione e quel campetto forse se lo

sono costruiti pezzo per pezzo, con il loro sacrificio, la

loro intuizione e oggi, con questa attività che purtroppo e

mi dispiace anche per voi che siete delle minoranze, la

responsabilità  diventa  di  tutti  quanti  voi,  perché  alla

fine un Consigliere di minoranza poi in un certo qual modo

rappresenta anche i voleri un po’ di tutti quanti, a meno

che poi non ci meraviglierete nella votazione, ma è stato

anche  deturpato  il  sacrificio  fatto  da  loro.  Se  oggi

abbiamo  il  Campo  Mirko  Variato,  forse  dovremo  dire…

scusate,  Michele  Fazio,  forse  dovremmo  dire  grazie  al

consigliere Bianco, al consigliere Corcelli, al consigliere
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Cassano,  al  consigliere  Impedovo,  persone  che  nella  IX

circoscrizione  hanno  combattuto  per  fare  questo.  Io  lo

considero un gesto di bassissimo profilo politico. Spero

che questo possa essere soltanto un episodio e spero che

questa mia osservazione possa far aprire gli occhi per il

futuro, perché non è mai bello, abbiamo fatto tre anni e

mezzo di politica tutti quanti a braccetto, tutti quanti

amici,  oggi  vedo  questa  attività  e  onestamente  ci  sono

rimasto  molto  male.  C’è  un  emendamento  presentato  dalla

Commissione  lavori  pubblici,  quindi  passo  la  parola  al

Presidente  della  Commissione  lavori  pubblici  Fabrizio

Valentini,  per  discutere…  Vogliamo  aprire  la  discussione

sul punto? Apriamo la discussione sull’ordine del giorno.

Consigliere Corcelli. 

 

Consigliere Corcelli   

Grazie.  Giuseppe  Corcelli,  Partito  Democratico.  Io

innanzitutto  ringrazio  il  presidente  Leonetti,  per  le

precisazioni che ha voluto fare verso i Consiglieri della

ex circoscrizione IX, però al consigliere Manzari vorrei

fare un piccolo cenno. I campetti di Michele Fazio, circa

sei  anni  fa  sono  stati  riqualificati  in  parte

dall’Amministrazione centrale, con il rifacimento del manto

erboso  e  anche  delle  reti  circostanti.  Purtroppo  quei

campi… (audio incomprensibile) …  sono ritornati quasi un

pollaio, perché purtroppo è un pollaio, viene usato come
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sguinzagliamento per cani, viene usato anche come fare dei

picnic e va bene, scusate la battuta. Io credo che quei

campetti,  oggi  come  oggi  non  debbano  essere  soltanto

riqualificati,  ma  anche  tutelati,  tutelati  dico  con  un

sistema  di  videosorveglianza,  tutelati  dico  con  la

guardiania, perché poi va bene, davvero sono maltrattati

h24,  per  365  giorni  all’anno.  Allora  non  facciamo  i

perbenisti  a  metà,  facciamo  i  perbenisti  a  360  gradi,

quindi propongo qualcosa di importante, riqualificarli sì,

ma anche tutelarli, con videosorveglianza e con anche una

vigilanza, magari non h24, magari dalla mattina alle 9:00

alla sera alle 22:00 o alle 24:00 nel periodo estivo, però

li dobbiamo tutelare, oltre che riqualificarli. Grazie. 

Presidente 

Grazie, consigliere Corcelli. Prego, presidente Ventrella. 

Consigliere Ventrella 

Velocissimo, due precisazioni. Francesco Ventrella, Decaro

Sindaco. Allora, partiamo dal presupposto che credo che per

dovere  di  correttezza,  più  che  di  cronaca,  vada  un  po’

sviscerata la storia di questa proposta. Forse io per primo

ho  peccato  di  profonda  ingenuità,  sarà  la  mia  poca

esperienza politica e ne faccio mia colpa. Hai visto, non

ho detto mea culpa in latino? L’ho detto in italiano, mia

colpa.  Detto  questo,  quando  Francesco  Manzari,  il
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consigliere Manzari parlò e giustamente ha detto, condiviso

anche  con  il  Presidente,  l’ha  esposto  al  presidente

Valentini, abbiamo avuto diversi incontri in Commissione,

era un ordine del giorno che come io dissi e la Commissione

sosteneva,  l’ordine  del  giorno  doveva  uscire  condiviso,

perché aveva delle solide basi e che quindi meritava di

essere  approfondito,  sviscerato  e  non  inserito  in  un

cosiddetto libro dei sogni, ma doveva essere una cosa fatta

con determinati criteri. Ho apprezzato, detto chiaramente,

il  consigliere  Manzari,  che  in  un  primo  momento  aveva

inserito i campi da paddle e anche su nostra indicazione è

stato chiaramente… Quando abbiamo parlato la prima volta, è

un dato di fatto, l’hai detto tu che volevi i campi da

paddle. Io? Io non li volevo. No, su tua indicazione, io ti

dissi, te lo dico io, che praticamente io non la ritenevo

una pratica sportiva consona a quella che era la situazione

della  struttura.  Dopodiché  noi  abbiamo  accolto  in

Commissione,  quindi  quando  tu  dici  che  la  Commissione

lavori pubblici non si è espressa, perdonami, ci sono tre

verbali in cui la Commissione non solo ha approfondito il

tuo ordine del giorno, ripeto, ritenendolo condivisibile,

ma soprattutto noi, purtroppo, per deformazione ed anche

per la delega che abbiamo, ci siamo occupati di quella che

è la fattibilità, sia sotto il profilo tecnico, sia sotto

il  profilo  ovviamente  di  natura  contabile.  Quindi

chiaramente  ci  siamo  preoccupati  e  dai  verbali  risulta,
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come  non  potevamo  assolutamente  indicare  un  budget  di

spesa, cosa che ha ribadito giustamente il Presidente, non

potevamo indicare quelli che erano gli interventi tecnici,

se si trattava di ordinaria o straordinaria manutenzione o

addirittura  di  progettazione.  Quindi  ti  abbiamo,  in  un

verbale,  ripeto,  è  tutto  a  verbale,  proposto  di

ripresentare  con  le  nostre  osservazioni  l’ordine  del

giorno, al fine di giungere a una condivisione totale, io

non sto dicendo solo della Commissione lavori pubblici, ma

dell’intero Consiglio, in cui avremmo potuto portare il tuo

giusto  ordine  del  giorno,  in  maniera  condivisa,

nell’interesse della comunità. Ciò che c’è dispiaciuto, a

me in particolare, perché ripeto, io ho aspettato, forse è

un’ingenuità,  credevo  in  una  più  attenta  condivisione,

profonda condivisione, che magari sarebbe stato più utile e

performativo  avere  una  situazione  condivisa,  anche  alla

luce di quelli che erano gli elementi che già ha ribadito

il Presidente e a cui chiaramente mi associo, sia sotto il

profilo  tecnico,  sia  sotto  quello  amministrativo  e

soprattutto su quello di natura contabile, quindi parliamo

dei  soldini  che  avremmo  dovuto  destinare,  non  noi

ovviamente, ma che sarebbero dovuti andare per quest’opera

che, ripeto, sono pienamente d’accordo con te che assurge

alla  sua  funzione  sociale,  in  un  quartiere  sicuramente

complesso  e  difficile  e  che  merita  tutta  la  nostra

attenzione. Quindi detto questo, volevo soltanto precisare
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la bontà dell’iniziativa, ma soprattutto che la Commissione

ha lavorato e ha lavorato tanto, credo che abbiamo dedicato

più di tre sedute, in cui come da verbale ci siamo occupati

in maniera attenta e con senso profondo di responsabilità

dell’intervento. Grazie. 

Presidente 

Grazie, consigliere Ventella. Prego, presidente Mari.  

Consigliere Mari 

Giammarco  Mari,  Forza  Italia,  ore  11:00.  Io  ringrazio

l’intervento del Presidente, per la sua, come ha detto lui,

critica, però mi sembra assurdo che nel 2022, la politica

adesso  si  fa  sui  social.  Cioè  ora  per  un  post  di  un

Consigliere, quando… Cioè la politica si fa sui social o in

questa  Assise?  Io  voglio  capire  questo,  cioè  perché

condannare una  persona per  un post,  perché parliamo  del

nulla, invece di parlare dei fatti in Consiglio.  

Presidente 

Consigliere  Mari,  scusi,  mi  sono  un  po’  perso,  se  lo

completa il concetto, perché è il contrario di quello che…

La politica si fa qui, invece è stata fatta sui social,

cioè sta dicendo quello che diciamo noi. Ho capito? Voi

avete capito? Cioè può ripetere il concetto, per cortesia?

Non abbiamo compreso il discorso della politica. A me hanno
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insegnato  che  la  politica  si  fa  qui,  ora,  visto  e

considerato che invece il suo collega Manzari l’ha fatta

avanti ieri, ieri sui social, voglio capire la posizione

che sta prendendo, se è corretto quanto diciamo noi ossia

di vederci qua e partire da qua oppure…  

Consigliere Mari 

Ma io stavo facendo un intervento.  

Presidente 

Non ho capito, se ce lo può ripetere, siccome mi ha preso

in considerazione, mi ha chiamato in causa e giustamente

vorremmo capire, se me lo ripete questo concetto, anche in

favore di tutti quanti noi, perché… 

 

Consigliere Mari 

Le  ripeto,  mi  sembra  assurdo  che  in  Consiglio  bisogna

prendere in considerazione anche i post dei social.  

Presidente

Perché la politica si fa qui. 

Consigliere Mari 

Inoltre  volevo  comprendere  bene  il  punto  di  vista  del

consigliere  Ventrella,  a  questo  punto  della  maggioranza,
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perché non ho ben capito se è condivisibile, è condivisa

questa proposta oppure no, perché non l’ho ben capito. 

 

Presidente  

Prego,  consigliere  Valentini.  Okay,  il  consigliere

Valentini  vuole  parlare  alla  fine  degli  interventi,  in

quanto è anche promotore e deve spiegarci l’emendamento che

ha predisposto come Commissione. Quindi passo la parola al

consigliere Cassano. 

Consigliere Cassano  

Cassano  Vito,  Partito  Democratico,  11:03.  Allora,  io  mi

sono  svegliato  molto  presto  stamattina  per  lavoro,  però

quando ho visto il post del consigliere Manzari ho preso un

doppio caffè. Siccome sono un tipo sensibile, sono rimasto

molto male e il consigliere Manzari sa anche il motivo.

Oltre questo, noi abbiamo un problema, noi Consiglieri, noi

siamo Consiglieri che lavoriamo a zona, tipo una partita di

calcio, cioè noi Consiglieri del Municipio 1 che è molto

grande, abbiamo delle zone che dobbiamo vedere così come

sono. Io ci tengo un po’ di più per la Città Vecchia, il

consigliere Boccasile… (audio incomprensibile) … perché so

che condivide il mio pensiero, ci tiene di più a Japigia,

via Pitagora,  forse il  consigliere Corcelli  a Libertà  e

secondo me da un certo senso è anche giusto così, siamo

nati in quelle zone, è giusto che persone che incontriamo
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ogni  giorno,  che  prendiamo  un  caffè  insieme,  una  pacca

sulla spalla, ci conoscono anche per questo. Detto questo,

arrivo a quello che voglio dire; in questa occasione il

consigliere Manzari ha giocato da solo, a uomo, però ha

giocato  da  solo,  perché  ricordo  che  questa  bellissima

proposta è stata discussa in via così, pourparler, nella

nostra  Commissione,  poi  ho  scoperto  che  è  stata  una

proposta presentata, come ordine del giorno del consigliere

Manzari.  Oltre  questo,  quei  campi  sono  stati  per  tanti

anni… hanno subito manutenzione, lavori, però noi dobbiamo

fare in modo che le cose che facciamo, le dobbiamo fare

bene, cioè dobbiamo fare una cosa fatta bene su quei campi

che hanno un nome per noi importante, con interventi giusti

e questo è il mio pensiero. Altro pensiero è che tantissimi

anni  fa,  quando  ero  io  giovane,  è  stato  realizzato  un

torneo su quei campi, ci sono anche le foto sui social,

consigliere Mari, però non c’è il mio nome, non c’è il nome

di chi ha partecipato al torneo, in quell’occasione eravamo

una squadra, eravamo tutti uguali, chi ha organizzato e chi

giocava, non esisteva il figlio dell’avvocato o il figlio

del  pregiudicato  che  giocavano,  eravamo  una  squadra.  In

questa  occasione  abbiamo  perso  questo  ruolo,  quello  di

essere  squadra,  io  questo  voglio  dire  e  sono  un  po’

sensibile in queste cose, sono fatto così, non ci posso

fare niente. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Cassano. Prego, consigliere Manzari. 

Consigliere Manzari 

Grazie.  Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  11:06.  Per

come sono fatto io, in questo momento forse sarei esploso,

però capisco tutte le medaglie, le coppe che ognuno di voi

e  parlo  della  maggioranza,  rivendica.  Mi  dispiace,

Presidente,  ma  da  lei  non  accetto  lezioni  sui  social,

perché proprio lei sui social ne fa un mal uso e tutta la

maggioranza glielo rivendica ogni giorno. Quindi io lezioni

da  lei  non  le  prendo,  uno  perché  sono  una  persona

abbastanza  corretta  e  due,  perché  ieri  non  ho  fatto  un

post… (audio incomprensibile) … della politica, perché se

questa per lei è una scusa, per me non rispondo, perché

quello di ieri, il mio era un post, come lei dice si fa

politica qui dentro, avevo presentato un ordine del giorno

tre mesi fa, quindi l’ho fatta qui dentro la politica, ho

ascoltato la Commissione, ho parlato con la Commissione e

ho riportato anche un ordine del giorno un po’ diverso,

modificando  una  parola  che  anche  lei  mi  aveva  fatto

sottolineare.  La  ringrazio,  per  quello.  Quindi  glielo

sottolineo ancora una volta, quel post visto ieri era un

accenno  al…  (audio  incomprensibile)  … se  per  lei  è  una

scusa, me ne faccio una ragione, non è un problema, però

lezioni  da  lei  sui  social  non  le  prendo,  perché  sfido
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chiunque a giudicare il suo comportamento social, dove noi

vediamo, Consiglieri, prima i suoi post e poi le carte e

vorrei  che  qualcuno  mi  sentisse  su  questo.  Grazie.  Poi

vediamo a Ventrella. Mi dispiace, ma devo dirla, perché io

sono una persona vera, io le ho girato l’ordine del giorno,

su  mia  iniziativa,  lei  mi  ha  modificato  l’ordine  del

giorno, firmando anche a nome suo e ho il cellulare che può

evidenziare  tutto.  Siccome,  ripeto  e  sottolineo,  il

sottoscritto è una persona vera, quindi non accetto scuse,

è  meglio  che  lo  dicevate  dall’inizio:  “Non  vogliamo

votarlo, perché l’hai firmato tu” e non che trovate scuse

che  io  ti  ho  detto  prima  e  poi  ti  ho  girato  il  post.

L’ordine del giorno è mio ed è del sottoscritto. Okay? Se

un’idea e la devo condividere, ci sta pure, ve l’ho anche

detto, perché io ho rispettato la condivisione, portando

l’ordine del giorno in Commissione lavori pubblici, l’avrei

potuto fare presentandolo in questa Assise. Okay? Quindi

quello  è  il  rispetto,  condivisione,  l’ho  portato,  ho

cercato un vostro parere, ho cercato di venirvi incontro,

di  parlare,  perché  il  sottoscritto  trova  sempre  una

mediazione. A me quel campo interessa molto. Sapete perché?

Perché ci giocano tanti bambini che conosco. Mi dispiace

che il consigliere Cassano fa riferimento ai Municipi, come

quartieri di residenza, vuol dire che lui, il suo… (audio

incomprensibile) … ce l’ha  solo nella  Città Vecchia,  io

vado oltre, perché nella Città Vecchia ho preso 70 voti e
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voglio rispettare tutte le persone, non solo i 70 voti,

perché il mio ruolo è di difendere tutti e se a lui ha dato

fastidio che nel suo territorio, il sottoscritto ha dato

una  proposta  che  poteva  andare  bene  per  tutti,  alzo  le

mani,  perché  per  me  non  è  questa  la  politica.  Diciamo

sempre di condividere, in Commissione si è parlato, come

lui  ha  detto  pourparler.  Ma  che  vuol  dire?  Io  parlo  e

quindi  che  cosa  ho  fatto  di  male?  Ho  parlato?  Doveva

pensare a male se non avessi detto nulla in Commissione, se

non avessi parlato mai con nessuno, se avessi presentato

direttamente oggi l’ordine del giorno, allora quella io la

vedo come una vigliaccata, ma io parlo sempre in faccia a

tutti e non ho bisogno di andare dai giornalisti o altri,

per chiarire quello che succede qua dentro, perché io ve lo

dico in faccia, ve lo dico davanti ai giornalisti, ve lo

dite dove volete. Capito? Questa è la mia faccia e qua la

vedrete sempre e quando scrivo, scrivo sempre a nome mio,

non mando mai messaggio, come in qualche occasione o altri

che inoltrano altri messaggi. Okay? Il sottoscritto non ha

mai litigato con nessuno di voi fino ad oggi, ma da domani

non lo so, ma fino ad oggi non ho litigato mai con nessuno

e sono sempre stato corretto e coerente con voi stessi, ho

anche mantenuto il Consiglio, quando voi vi siete alzati e

non vi siete presentati e siete tutti presenti e ho subito

anche dall’opposizione un malcontento per questo, perché ho

fatto una cosa che non dovevo fare, però mi sono assunto le
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mie  responsabilità,  ho  cercato  di  capire,  perché  la

politica per me non è la medaglia, strappiamolo questo e

mettete il nome vostro, a me me ne sbatte un cavolo. Okay?

Se per questo è far votare a voi il nome Manzari o il nome

Impedovo il nome di uno qualsiasi, a me non me ne frega

niente. Volete cancellare il mio nome e mettete il vostro

nome? Non me ne frega niente, però voi siete poco uomini,

ve lo dico, le donne non mi permetto mai di giudicarle, ma

gli uomini, siete poco uomini in questo caso. Parlo con te,

Francesco, perché tu mi hai menzionato, io non mi aspettavo

che mi dicessi una cosa del genere. Hai detto bene che

condividevi il mio pensiero, ma io non ti ho fatto una

vigliaccata, presentando l’ordine del giorno senza chiedere

o ho fatto un’ingenuità, perché non ti ho detto nulla e ho

presentato l’ordine del giorno, io non ho fatto nulla che

potesse  mancare  di  rispetto  alla  tua  persona  o  al

consigliere  Cassano  o  al  consigliere  Ferrieri  o  al

consigliere Milano, io parlo sempre privatamente con tutti.

Mi dispiace che il consigliere Sisto, il mio Presidente di

Commissione  sia  andato,  perché  lo  ringrazio  per  avermi

mandato  un  messaggio  che  non  posso  pubblicare,  lo

ringrazio, però  vi voglio  dire ancora  altre due  parole,

l’avere dimostrato adesso che è il mio nome vi sta facendo

rodere forse il sedere, perché non è così che funziona la

politica, perché se tu avessi detto come hai detto prima,

Francesco:  “L’abbiamo  firmato  tutti  insieme”,  veniva
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votato.  Siccome  lo  voglio  presentare  io,  ora  ti  vuoi

opporre alla votazione. Chiedo scusa, Presidente, se io ho

mancato  di  rispetto  agli  ex  Consiglieri  della  IX

circoscrizione, non è mio intento mancare di rispetto ad

altri Consiglieri e mi dispiace, perché lei ha sottolineato

una cosa che io non ho mai detto. Il mio è solo un puro

interessamento al  campo e  alla questione  dei campi,  non

c’entra  niente  al  lavoro  fatto  precedente  alla  IX

circoscrizione che ringrazierò sempre chi ha lavorato prima

di me,  chi sta  con me  e chi  verrà dopo  di me,  poi il

giudizio ognuno se lo terrà sempre per te, però non è mio

modo  di  giudicare  gli  altri,  non  è  un  mio  modo  di  far

politica sui social e lo si evince dai miei post. I miei

post parlano della mia famiglia, del centrodestra, perché

sono di centrodestra e parleranno sempre di quello che è il

mio modo di fare. Non faccio mai politica sui social, io

non mi fermo per strada, mentre stanno facendo le strisce

pedonali, per farmi la foto e dire: “Dopo verrà fatto anche

nell’altra  strada  o  verrà  fatto  qualcos’altro”,  sono

abbastanza calmo, so che vi impressiono, però siccome io…

(audio  incomprensibile)  … quindi  dovrei  reggere  fino  a

stasera. Okay? 

 

Presidente  

Sei diventato rosso, ci siamo preoccupati.  
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Consigliere Manzari   

Sono diventato rosso, sì, perché io ci metto passione nel

fare  politica  e  mi  dà  fastidio  che  volete  girare  la

frittata,  come  ha  fatto  lei,  Presidente,  che  prima  di

entrare in quest’Aula mi ha detto: “Okay”, però dopo hai

cambiato la frittata per il post di ieri, perché magari hai

sentito  la  maggioranza.  A  me  questa  cosa  non  sta  bene,

perché io la politica, ripeto, la faccio qui dentro. Sui

post, ieri l’ho fatto solo perché un amico mi ha detto: “Ma

domani è l’ordine del giorno che hai presentato tu?” e mi

ha dato lui alcune indicazioni, perché non è mio uso e

costume  mettere  sui  post  dei  social,  quando  facciamo

qualcosa  o  vogliamo  pubblicare  qualcosa.  Quindi  io

ringrazierò sempre chi voterà a favore, chi si opporrà, chi

si asterrà. 

Grazie. 

 

Presidente 

Io vorrei solo, prima di passare la parola… Aspetta, fai

finire il giro. Un attimo solo, consigliere Manzari, però

la  stai  prendendo  troppo  sul  personale.  Noi  ti  stiamo

dicendo e il consigliere Valentini te l’ha appena detto:

“Aspetta  l’esito  del  Consiglio,  dell’ordine  del  giorno”.

Nessuno  di  noi  ha  detto  che  non  vuole  questo,  la  stai

prendendo  troppo  sul  personale  e  ti  potrebbe  anche  far
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male,  non  c’è  bisogno  che  ti  agiti.  Prego,  consigliere

Boccasile. 

Consigliere Boccasile   

Allora, considerato che col consigliere Manzari anche in

Commissione,  quindi  fa  parte  della  Commissione,  abbiamo

discusso di tutte le probabilità di quei finanziamenti, di

quei fondi e lo sa benissimo il consigliere Manzari che il

sottoscritto, per rispetto di questa Assise, quindi anche

della minoranza, non si è permesso di presentare un ordine

del giorno, dove andavamo a toccare la sensibilità della

gente meno… dei disabili diciamo, perché ancora oggi, nel

2022, nella città di Bari ci sono zone commerciali dove

mancano le barriere architettoniche. Per rispetto di tutta

la Commissione, allora le priorità, io leggo che quella è

una priorità per lei, per me non è una priorità, quella non

è una priorità per me. Se quella è una priorità, aggiustare

249.000  euro  il  campo,  che  tutte  le  proposte  sono…  No,

Manzari, permettimi, essendo una persona in questo momento

di  sinistra  tra  virgolette,  ho  abbracciato  tutto  il

discorso di Decaro, quindi ne sono orgoglioso di questo,

ahimè, le persone di sinistra dovrebbero pensare prima ai

disabili, prima alle persone disagiate e poi a tutto il

resto.  È  come  se  si  vuole  mettere  una  cravatta  senza

camicia, prima vanno fatte le cose che hanno veramente un

risalto,  per  quelle  persone  abbienti  e  ancora  oggi  non
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presento  l’emendamento,  perché  vorrei  vedere  chiunque

voterebbe  contro  alla  cassazione  di  quel  punto  che  è

presentato, senza tener conto dei compagni che stanno in

Commissione, perché lo sapevate benissimo, perché anche te

potevi tra virgolette firmarlo insieme a me e poi dire: “Ho

firmato, per rispetto di tutti” … (audio incomprensibile) …

Dove mancano, dove non ci sono mai state, tu sei stato il

primo che le volevi e per rispetto del Consiglio e della

maggioranza,  non  mi  sono  permesso,  perché  quei  249.000

euro, se ben ricordi, sono stati tolti un giorno dal punto

dell’ordine del giorno, per discutere tutti i siti. Ti alzi

stamattina tra virgolette, senza prendere in considerazione

anche a noi che… (audio incomprensibile) … senza tenerci in

conto:  “La  volete  firmare?  La  volete  sottoscrivere?  La

facciamo insieme? Non la condividiamo, perché ci sono altre

priorità” e questo mi dispiace e per questo, sinceramente,

cioè veramente hai attaccato il consigliere Cassano, perché

non si è voluto mettere la medaglia su Bari Vecchia, lui è

una persona umile, non mette i post, i post vanno messi,

come  ha  detto  Lorenzo  Leonetti,  dopo.  I  post  vanno

pubblicati dopo. Per me le priorità, come centrosinistra,

sono altre. In questo momento tutto è bello, tutto è bello

fare,  tutto  è  bello  discutere.  Chi  non  vorrebbe  che  la

città di Bari abbia dei campi da calcetto e abbia tutto?

Ahimè,  ci  sono  delle  priorità  e  per  noi,  per  me  e  il

centrosinistra,  questi  fondi  vanno  consumati  per  altre
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priorità, se poi avanza qualcosa, ben venga fare campi da

calcetto, fare tutto quello che vuole, io sono il primo che

le voterà a favore. Grazie.  

Presidente 

Prego, presidente Ferrieri. 

Consigliere Ventrella 

Poi il consigliere Ventrella, perché è stato chiamato in

causa. 

Consigliere Ferrieri 

Consigliere  Ferrieri,  Capogruppo  Decaro  per  Bari,  ore

11:19. Qui voglio riportare a tutti quanti, ma veramente a

tutti  quanti,  perché  spesso  seguiamo  dei…  (audio

incomprensibile) … è l’umanità, per chi non se lo ricorda,

Gesù,  innanzi  alla  folla  che  voleva  lapidare  una

prostituta: “Chi è senza peccato, scagli la prima pietra” e

quindi buttarono la pietra e andarono via. Non siamo eroi,

non siamo giusti, anche noi siamo chiaramente sbagliati e

non posso dire, al di là… (audio incomprensibile) … perché

faccio parte di una maggioranza e voglio ricordare a tanti

che mettono i post: “Maggioranza, minoranza, Presidente”,

non importa, non ho mai messo un post, ho chiesto due…

(audio  incomprensibile)  … per  evitare,  consigliere

Boccasile,  per  evitare…  (audio  incomprensibile)  …  Sono
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d’accordo, bisogna finanziare i disabili, però su… (audio

incomprensibile) … ogni giorno  forse ci  potrà essere  un

altro disabile e pur facendo parte della maggioranza, illo

tempore dicevo: “Ma finalmente una mia proposta, una mia

richiesta, un mio emendamento deve essere accolto, stando

dalla maggioranza”, invece ahimè, devo dirlo, devo dirlo a

tutti quanti noi e non ci vergogniamo, figli e figliastri

in  questo  Consiglio  dall’inizio  è  sempre  stato  fatto,

Presidente, ma  io come  uomo di  sinistra, perché…  (audio

incomprensibile) … simpatizzando per la sinistra, trovo una

profonda delusione in questo… (audio incomprensibile) … né

per Fratelli d’Italia, né per il Movimento 5 Stelle queste

cose  sono  stupide  e  non  importano.  Quello  che  importa

veramente  è  portare  benessere  alla  cittadinanza,  peccato

però  che  pur  stando  nella  maggioranza,  una  mia  piccola

richiesta non sia stata mai evasa. Ci sono stati tanti di

noi in qualche modo che hanno proposto delle cose e sono

state… (audio incomprensibile) … e qualcuno anche perché ha

avuto questa richiesta sotto… (audio incomprensibile) … Io

sono  stato  qui  in  silenzio  ad  osservare,  spesso  non

partecipando, perché ero molto deluso, ma non ci vantiamo

di nulla, ragazzi, ma veramente non ci vantiamo di nulla.

Se  proprio  vogliamo  continuare  questa  legislatura,

facciamola veramente da uomini politici e un uomo politico

sta qui ad osservare e guardare e se le cose sono giuste, a

prescindere da come vengono dette, sia nel lessico, sia in
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grammatica, sia perché non si sa esporre, ma il contenuto è

quello che deve importante, il benessere della persona, io

presumo che  quello che  è stato  proposto dal  consigliere

Manzari,  a  prescindere  dovesse  essere  messo  oggi  a

votazione,  io  darò  sempre  il  mio  voto  favorevole,  solo

perché è giusto, non perché è la minoranza e ricordiamoci,

spogliamoci da queste situazioni. Io sono ferito, stando da

questa  parte,  sarei  stato  contento  di  stare  dall’altra

parte, avrei fatto una buona opposizione, mi deludo a dare

da questa parte, perché nessuno… (audio incomprensibile) …

però  le  vostre  forse  di  alcuni,  siete  tornati  a  casa

felici.  Io  i  residenti  non  li  ho  neanche  chiamati,  i

residenti, non  ho chiamato  neanche la  mia Presidente,  i

residenti,  forse  qualche  cosa  al  mio  collega…  (audio

incomprensibile)  … Quindi  è  giusto  quello  che  ha  detto

Manzari… (audio incomprensibile) … Ho detto, sono d’accordo

con  i  disabili,  figurati,  ho  fatto  la…  (audio

incomprensibile) … si tratta di quello che avevo chiesto

precedentemente,  doveva…  (audio  incomprensibile)  … Non  è

una  proposta  completamente  da  Bari,  anche  perché  io  ho

vissuto  quindici  anni  a  Bari  Vecchia  ed  è  veramente  un

territorio difficilissimo da poter vivere, da poter diciamo

inserirsi  nel  tessuto  sociale,  nelle  disamine  e  nelle

dinamiche soprattutto, perché ha delle dinamiche veramente

difficili da interpretare e porre le soluzioni. Per cui se

questo a prescindere… (audio incomprensibile) … a posto,
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anche alla sola vista, forse è sbagliato pure il turismo,

ma agli stessi residenti, agli stessi bambini, alle stesse

continue violenze che in quel quartiere si ripetono, invece

qualcuno ci ha ripensato, sicuramente non gli sfuggiranno,

come gli sfuggono le panchine sul lungomare, sicuramente ci

saranno forme di vandalismo, ma anche l’occhio vuole la sua

parte.  Allora,  nel  caso  in  cui  si  dovesse  portare  a

votazione  la  proposta  di  Manzari,  io  voto  sì.  Grazie  a

tutti. Non vi offendete, non ve la prendete, ho usato dei

toni veramente sereni, però ci sono delle verità di fondo

che vanno dette e quindi ognuno di noi, quando torna a casa

facesse mea culpa. Grazie.  

Presidente 

Sì, consigliere Gallo, facciamo rispondere al consigliere

Ventrella che è stato in attesa, per fatto personale. 

Consigliere Ventrella  

Grazie.  Mi  spiego,  quando  ho  parlato  di  ingenuità,  non

perché ingenuità politica, ma per il mestiere che faccio,

ingenuità dal punto di vista tecnico, perché io ho firmato

e lo dico senza alcun tipo di vergogna, né remora, con te,

ho condiviso con te quell’ordine del giorno. Ho peccato di

ingenuità,  perché  da  avvocato  che  un  po’  di  diritto

amministrativo  l’ha  fatto,  non  mi  sono  minimamente

preoccupato,  mosso  dall’entusiasmo  e  la  volontà  del
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progetto, che questo progetto, per poter giungere ed essere

realizzato,  la  ha  necessità  di  un  parere  tecnico

amministrativo  ed  è  per  questo  che  tra  un  po’  Fabrizio

specificherà  come  l’abbiamo  emendato.  Ci  tenevo  solo  a

precisare questo, perché da me, come penso da tutti i miei

colleghi, la correttezza e il rispetto reciproco non è mai

mancato. Grazie. 

Presidente 

Prego, consigliere Gallo. 

Consigliere Gallo 

Fratelli d’Italia, sono le 11:25, consigliere Gallo. Volevo

rispondere al consigliere Boccasile, perché praticamente il

consigliere  Boccasile  ha  quasi  fatto  credere  un  fiore

all’occhiello, nell’idea che il centrosinistra voglia delle

priorità  nei  confronti  dei  disabili  o  di  altre  cose.

Allora, volevo solo ricordare a questa Assise e tutti se lo

ricorderanno, che quello che ha fatto il centrosinistra è

stato quello di ridurci i soldi che aveva a disposizione

questo Consiglio, 340.000 euro, di fare la prima delibera e

impegnarli, per ristrutturare un campo da calcio, cosa che

a tutt’oggi non è stata fatta, quindi non pensavano alla

priorità. Per cui non diciamo che il fiore all’occhiello

del  centrosinistra  è  praticamente  pensare  ai  disabili  o

altre cose,  perché questo  non l’ha  fatto, hanno  votato,
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tutto il centrosinistra compatto, per dare gli unici soldi

che potevano servire per investimenti da parte di questo

Municipio, per questi cinque anni, soltanto per un campo da

calcio  e  quindi  questo  è.  Quindi  prendiamo  atto  e  lo

diciamo,  il  centrosinistra,  il  centrodestra,  tutto  lì.

Grazie.  

Presidente 

Sì, giusto per precisare però, erano fondi arredo urbano. 

Consigliere Gallo 

Presidente, non è così, perché quei fondi, una volta che

praticamente è stata fatta la delibera, sono utilizzati per

altre cose. No, si può fare, adesso li utilizzeremo, se

volete,  ma  li  utilizzeremo,  come  per  le  giostrine,

eccetera. 

Presidente 

Prego, consigliere Valentini. 

Consigliere Valentini 

Presidente  Valentini,  Decaro  per  Bari,  Presidente

Commissione  lavori  pubblici.  Voglio  fare  una  prima

premessa, la prima premessa la faccio però come Valentini

Fabrizio,  indipendente,  Decaro  per  Bari.  Caro  Francesco,

bisogna assumersi… È vero, il progetto, come tu hai detto
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bene, diciamo è stato preso in considerazione, ma è stato

preso in considerazione da tutti. Però bisogna anche dire

la  verità  poi,  Francesco,  a  rischio  anche  di  perdere  i

voti. Perché quel campo è arrivato in quelle condizioni?

Bisogna  anche  dire  ai  propri  elettori,  come  faccio  io

quando vedo uno che… anche quello che mi ha dato il voto

nel 2019 ha buttato la carte per terra, io mi sono permesso

di dire: “Fai schifo”. Quello non mi voterà più, ma bisogna

anche avere coscienza in questo caso, non bisogna pensare

solo e non te la prendere, a fare politica sui social o a

fare i proclami, a fare il populismo, bisogna anche dire:

“Avete sbagliato, vi abbiamo dato un campo, l’avete reso

uno  schifo”.  Presidente,  io  ho  visto  portare  i  cani,

utilizzare  biciclette  dentro,  pisciare,  scusate  la

volgarità, nel campo e nessuno lo può negare. Nessuno lo

può  negare.  Però,  Francesco,  io,  come  tutta

l’Amministrazione Decaro lo fa, non ci abbattiamo, andiamo

avanti, dobbiamo giostrare le cose, perché sennò vincolo

loro.  Ora,  altro  fatto,  d’altro  canto  io  do  anche  tra

virgolette ragione a Mimmo. Perché? Abbiamo e ripeto, la

Commissione  ha  valutato  e  ti  prego  di  aspettare

l’emendamento finale, perché la coperta, caro Francesco, è

corta.  È  corta.  Poi  va  bene,  uscirà  questo  ordine  del

giorno, uscirà o non uscirà, però tieni presente che ci

sono altre priorità e do ragione anche ad Alessio Gallo,

ecco perché mi collego con Alessio Gallo dal punto di vista
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del  tecnicismo.  Ora  rientro  nelle  mie  funzioni  di

Presidente  di  Commissione  lavori  pubblici.  Noi  l’abbiamo

esaminato il tuo ordine del giorno e ti abbiamo dato anche

dei suggerimenti e non puoi negare che coi suggerimenti che

ti abbiamo dato noi, il campo forse tra due o tre mesi si

sarebbe riaperto. Tu mi hai risposto, Francesco, scusami:

“Non me ne frega nulla, lo porto così”. Allora, io… No,

senti, è stato un problema di Segreteria, tu lo sai che

l’abbiamo deciso, te l’ho fatto vedere, ti ho provato che

noi l’abbiamo deciso, l’abbiamo valutato il secondo giorno

che c’è arrivato, poi se non è arrivato a te, non è un

problema  di…  Col  nostro  suggerimento  e  Alessio  ne  è

testimone, tu il campo, fra uno, due, tre, quattro mesi,

l’avresti  utilizzati,  potuto  utilizzare,  sarebbe  stato

fruibile, con l’idea, col suggerimento che noi ti abbiamo

dato. O sbaglio, Francesco? Tu hai detto: “No, lo voglio

portare così”. Io non sono presuntuoso, se voglio portare,

vista  l’esperienza  che  adesso  ci  ha  ricordato  del

Bellavista,  se  voglio  farlo  incidere  nell’ambito  del

welfare o dello sport, mi confronto con la Commissione e

non vado sparato, perché lo devo fare, perché io, perché

devo  portarlo  io.  Questo  è  quello  che  è  uscito.  Però

ripeto, la Commissione è neutrale, è stata sempre neutrale,

tanto, se ben ti ricordo, c’è stato un ordine del giorno di

Anna Bux, 5 settembre, che è stato portato da tutta la

Commissione e da tutto il Municipio, votato all’unanimità.
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Quindi a volte devi fare attenzione a dire: “Solo perché la

maggioranza, solo perché la minoranza”, perché l’esperienza

fino ad ora che sono io Presidente di Commissione lavori

pubblici, non dice quello che dice tu, Francesco, non dice

quello  che  dici  tu,  anzi,  ti  dimostrerò,  se  rimani  al

prossimo ordine del giorno, che l’ordine del giorno fatto

da Iusco e da Anna Bux avrà la stessa soluzione, perché

quel tipo di ordine del giorno, noi ci siamo battuti in

questo  periodo  contro  la  burocrazia,  però  le  cose  le

facciamo. Non può essere portato così, ha bisogno di uno

studio di fattibilità, una progettazione, ecco perché ora

chiudo e mi auguro di chiudere e penso di aver dato… e

andiamo  avanti,  con  l’emendamento  che  ho  scritto.  Si

propone  quanto  di  seguito  riportato,  inserire  al  primo

capoverso la dicitura: “Studio di fattibilità, avente ad

oggetto…”  e  qui  tutti  i  punti,  continua  con  i  punti  e

inserire  alla  fine,  dopo:  “Ripristino  della  rete

perimetrale  e  superiore  del  campo”,  inserire:

“Installazione  di  videosorveglianza”.  Questo  è

l’emendamento  che  portiamo  e  chiedo  al  Consiglio

eventualmente di votarlo. 

Presidente 

Grazie, consigliere Valentini. Quindi alla fine posso anche

un attimino sintetizzare il volere della Commissione lavori

pubblici e qui nasce anche un discorso che può in un certo
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qual  modo,  anche  tranquillizzare  il  consigliere  Manzari,

perché questo Consiglio non ha nessuna intenzione e se hai

mandato  a  Loconte  lo  fermiamo,  prima  che  parte  con  i

servizi inutili. Noi non abbiamo nessuna intenzione di non

votare una cosa così importante e tranquillizzo anche il

consigliere Ferrieri, nel senso che avevamo intenzione dal

principio  di  fare  il  bene,  perché  scusatemi…  Scusatemi,

consigliere Cassano. Un attimo, no, un attimo solo. 

Consigliere Ferrieri 

…  (audio  incomprensibile)  …  assolutamente,  né  sono

sacerdote, né sono un… (audio incomprensibile) … del Papa,

seppur Papa forse qualcosa potrei anche in qualche modo…

(audio incomprensibile) … Io cerco di capire, ma sappiamo

che ognuno di noi ha un carattere, una personalità e se

vogliamo fare dei nomi e… (sovrapposizioni di voci) … ve lo

dico adesso e non ve lo dico più… (sovrapposizione di voci)

… 

  

Presidente 

Ferrieri, scusami  però, non  è corretto.  Non è  corretto,

perché sennò alla fine… Un attimo solo. 

Direttore 

Scusami, viene tutto registrato, i toni…  
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Consigliere Ferrieri 

Chiedo scusa. 

Presidente 

Posso dire una cosa? Un attimo solo, Francesco, ti voglio

un bene  della Madonna,  ma così  bacchettiamo loro  quando

intervengono senza motivo, dobbiamo essere uguali. Queste

sono questioni che ve la dovete vedere voi dopo. Allora,

stavo concludendo un attimino. Allora leggo l’ordine del

giorno… Non è così, perché sennò passiamo dalla ragione al

torto e non è corretto.  

Consigliere Ferrieri 

Chiedo  scusa,  Presidente,  chiedo  scusa.  Ho  sbagliato,

chiedo scusa. 

Presidente 

Riprendendo il discorso, nessuno di questo Consiglio, né

Manzari, aveva intenzione di non voler votare questo punto

così importante, perché sta a cuore a tutti. Noi abbiamo

criticato e le critiche che oggi ha subito, anche magari

che  l’hanno  colpito  un  attimino,  sono  solo  ed

esclusivamente nel metodo, non sono nella bontà del tutto,

perché la bontà è indiscussa e nessuno di noi, nessuno di

noi ha l’idea di voler dire il contrario. Quindi noi stiamo

criticando il metodo. Per evitare quindi che questa ottima

opportunità che poteva essere giocata in altro modo, anche
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positiva dal punto di vista anche della coesione che esiste

tra noi, abbiamo fatto questo emendamento, un emendamento

che ha la funzione di risolvere una questione di carattere

tecnico, perché la nostra idea è quella di perseverare in

questo, nel  raggiungimento di  questo obiettivo  e apro  e

chiudo  parentesi,  quando  ci  siamo  confrontati  nella  mia

stanza, gliel’avevo anche anticipato e proposto, al punto

tale che avevo detto: “Fallo tu come consigliere Manzari,

in modo tale che arrivi un ordine del giorno fatto come si

deve”.  Quindi  l’emendamento  proposto  dalla  Commissione  è

solo di carattere tecnico e prima di passare la parola al

consigliere  Colella  che  l’ha  chiesta  e  non  ha  ancora

parlato,  volevo  dire  quindi  che  l’emendamento  trasforma

l’ordine  del  giorno  proposto  in  questo  modo,  affinché

promuova  l’inserimento  tra  le  priorità  di  intervento  da

parte della competente ripartizione, si propone lo studio

di fattibilità, per il rifacimento delle superfici di erba

sintetica,  ripristino  degli  impianti  di  illuminazione,

ripristino della rete perimetrale e quella superiore del

campo,  installazione  di  videosorveglianza.  Il  predetto

intervento  garantirebbe  sicurezza  e  tranquillità,  con

impianti nuovi ed efficiente, a chi fa partite e svolge

sport sul Campo Michele Fazio. Prego, consigliere Colella.

 

Consigliere Colella  
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Gaetano  Colella,  Movimento  5  Stelle.  Chiedo  scusa

innanzitutto per il ritardo, ho avuto un imprevisto e sono

comunque  entrato  adesso.  Leggo  il  punto  all’ordine  del

giorno,  la  proposta.  Il  punto  all’ordine  del  giorno  mi

trova  d’accordo,  per  quanto  riguarda  la  formulazione  e

quindi la richiesta di riqualificazione, poi vedremo, sarà

manutenzione  quella  effettiva  dei  campi  di  calcetto  del

Lungomare Augusto, intitolati a Michele Fazio. Però noto,

leggendo  nella  proposta  noto  che  si  fa  un  esplicito

riferimento  ai  300.000  euro  sottratti  al  campo  di

Bellavista, per poter attuare questa… Il premesso che con

proposta  di  deliberazione  numero  2022,  il  Consiglio

municipale ha approvato il cambio di destinazione di una

cifra pari a oltre 300.000 euro, per lavori di manutenzione

di  beni  del  Municipio  1  e  tutti  sappiamo  a  quali  ci

riferiamo. Ci riferiamo ai soldi che erano stati destinati

al Campo Bellavista. Però poi… 

Presidente 

È una premessa. 

Consigliere Colella   

Sì, io della premessa sto parlando. 

Presidente 

Okay, scusi. 
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Consigliere Colella 

Volevo  ribadire  quello  che  è  stato  già  un  mio  concetto

espresso quando questi soldi hanno cambiato destinazione.

Per  me  andavano  utilizzati  per  quella  che  era  stata  la

prima delibera, per cui mi rammarico che si stia parlando

di  una  cosa  utile  e  non  magari  prioritaria  rispetto  ad

altre  cose,  ma  una  cosa  utile  per  il  Municipio,  quella

della  riqualificazione  dei  campi  di  calcetto  sotto  la

Muraglia in pratica, però non condivido questo discorso di

avallare  l’utilizzo  di  quei  soldi  che  ribadisco,  a  mio

avviso dovevano restare per quello che era stato lo scopo

principale di destinazione, poi giustamente io mi adeguo a

quello che è stato il parere del Consiglio e quei soldi

hanno  preso  altri  lidi  e  prenderanno  altri  lidi,  con

decisione  comunale,  quindi  non  municipale,  quindi  il

riferimento  non  lo  trovo  proprio  appropriato,  perché

saranno stabiliti… 

Presidente 

Consigliere,  però  non  è  una  proposta  nostra,  è  del

consigliere Manzari, noi stiamo cercando di… 

Consigliere Colella 

Mi sto rivolgendo al proponente.  
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Presidente 

Okay e comunque non è una proposta comunale, ma parte dal

Municipio, perché è il Municipio che…  

Consigliere Colella 

No, questa qui della manutenzione del campo sì, però si fa

riferimento esplicito a quei 300.000 euro.  

Presidente 

No, il consigliere Manzari fa riferimento esplicito. 

Consigliere Colella 

Il proponente, fa riferimento il proponente.  

Presidente 

No, è importante nelle registrazioni stabilire chi ha fatto

riferimento,  non  è  il  Consiglio  di  maggioranza  che  sta

facendo riferimento a 300.000 euro, a parte di quei soldi,

perché quei soldi non sono 300.000, sono 315.000. 

Consigliere Colella 

Presidente, sto leggendo la proposta, la proposta che sto

leggendo io e sto commentando è a firma del consigliere

Manzari Francesco e io a lui in particolare mi riferisco. 

Presidente 
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Per la registrazione, poi rimangono dei passaggi scorretti.

 

Consigliere Colella  

Per  la  registrazione,  io  ho  parlato  della  proposta,  la

proposta  di  delibera  presentata  a  questo  Consiglio  è

presentata dal consigliere Manzari e non da altri, quindi

io a questo mi sto rivolgendo in particolare. Ho detto,

mentre condivido lo spirito della richiesta, cioè anche io

sono d’accordo  per la  ristrutturazione di  quei campi  di

calcio,  non  condivido  il  fatto  che  si  sia  fatto  questo

esplicito riferimento, perché andrebbe a significare quasi

una manovra di sottrazione da una parte, per destinarla a

un’altra e lì sono fortemente contrario. Quindi per me va

bene l’oggetto, nel senso che dobbiamo riqualificare quei

campi  e  non  mi  va  bene,  quindi  se  questa  la  ritirate,

altrimenti io mi asterrò probabilmente al voto, questa cosa

qui e non condivido l’altro fatto di aver dato una priorità

rispetto alle  tante, alle  mille cose  che necessitano  in

questo Municipio. Quindi è un ordine del giorno che nel

contenuto  va  visto,  perché  è  un’utilità  quella

dell’utilizzo  dei  campi  lì  esistenti,  quindi  sotto  un

profilo di manutenzione mi sembra anche doveroso da parte

del nostro Consiglio, ma non condivido quei due punti in

maniere particolare, per cui sto considerando anche il mio

parere di voto che… Grazie. 
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Presidente 

Grazie,  consigliere  Colella.  Ci  sono  altri  interventi

sull’ordine del giorno? A questo punto, pongo in votazione

l’ordine  del  giorno…  Scusate,  pongo  in  votazione

l’emendamento della Commissione lavori pubblici. Chi vota a

favore?  All’unanimità  dei  presenti.  Pongo  in  votazione

l’ordine del giorno numero 4, proposta di manutenzione dei

campi di  calcetto Michele  Fazio, Municipio  1, così  come

emendato. Chi vota a favore? Tutti, tranne il consigliere

Colella che si astiene. Giusto? 

 

Consigliere Colella 

Sì, per i motivi che ho detto. 

 

Presidente  

Sì. 

 

Consigliere Valentini 

Presidente, chiedo l’anticipazione dell’ordine del giorno

suppletivo del mercato. 

Presidente 

Sì, è stata chiesto l’anticipo del punto 6 all’ordine del

giorno, mostra mercatino occasionale denominato Curiosando,

Piazza Massari, Bari, Associazione Arcobaleno, ordine del

giorno  suppletivo.  Presumo  che  l’anticipazione  è  dettata
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/09/2022 al 14/10/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 
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